

10 Port-Gentil

Tournée parlementaire du député Albert Richard Royembo " Prenez votre destin en main ! "

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

L'élu du troisième arrondissement de la commune de Port-Gentil a exhorté les populations à se lancer dans de petits métiers et d'adopter le projet GRAINE, au regard de la situation peu reluisante dans le monde du pétrole.

LE député du troisième arrondissement de la commune de Port-Gentil, Albert Richard Royembo, a poursuivi samedi, accompagné du maire de la circonscription, Michaël Mboumba, la tournée qu'il a entreprise depuis des semaines à travers sa base politique. Il était, cette fois-ci, l'hôte des populations de la zone de l'île Mandji. Lesquelles lui ont dressé un chapelet de doléances portant sur l'adduction d'eau potable, des inondations récurrentes et le désenclavement de leur zone par la finalisation des travaux de la route Cimetière Lazaret/Ntchengue, longue de 3,5km et dont les travaux avaient été lancés lors des fêtes tournantes 2005. En retour, le parlementaire a tenu à éclairer ses interlo-

cuteurs sur le rôle d'un député, qu'il a ainsi résumé : voter des lois, consentir l'impôt et contrôler l'action du gouvernement. Il a ajouté que, en tant que représentant des populations, le député peut interpellier un ministre de la République sur un sujet qui les préoccupe. A propos de la route de Lazaret, l'élu du troisième arrondissement de Port-Gentil a rassuré qu'elle va être faite, puisque devant servir de voie d'évacuation pendant la CAN 2017. L'orateur est longuement revenu sur la chute du prix du baril et ses conséquences négatives sur l'économie du pays. « Dans le monde, le pétrole ne se vend plus bien, parce qu'il y a trop de brut qui circule pour peu de consommateur. L'offre est plus forte que la demande », a-t-il expliqué, précisant que la situation n'est pas propre au Gabon, mais que ce sont tous les pays de la planète qui en subissent le contre-coup. Raison pour laquelle, a poursuivi l'intervenant, le président de la République, « qui sait que gouverner c'est prévoir », s'est lancé dans la diversification de notre économie par, entre autres, la mise en place du projet Gabonaise des Réalisations agricoles et des initiatives



Photo : Julie Nguimbi

Le député Royembo s'adressant...

des nationaux engagées (GRAINE) qui, selon lui, est « une démarche innovante destinée à encourager un véritable retour à la terre et une lutte efficace contre l'exode rural et le chômage ».

ACCEPTATION • L'élu national a invité ses compatriotes à se regrouper en coopérative, afin d'être éligibles et bénéficier des bienfaits du projet. « L'Etat providentiel relève désormais du passé, prenez votre destin en main, l'argent n'a pas de couleur, intéressez-vous aux petits métiers, ceux venus d'autres lieux nous montrent déjà l'exemple qu'on peut gagner bien et honnêtement sa vie dans un atelier de couture, une briqueterie, une cordon-



Photo : Julie Nguimbi

... aux habitants de l'île Mandji...



Photo : Julie Nguimbi

... en présence du maire du 3e arrondissement, Michaël Mboumba.

nerie, etc. », a-t-il souligné, avant d'évoquer les avantages liés à la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS), en vue d'amener les indécis à se décider.

En effet, selon lui, la réforme du système de financement de la Santé au Gabon se traduit par la mise en place de la CNAMGS en 2007, avec pour mission d'assurer la couverture des risques liés

à la maladie et à la maternité de ses assurés.

Les sources de financement de cette caisse proviennent, ainsi que l'a expliqué l'honorable Royembo, des cotisations sociales, de la redevance obligatoire à l'assurance maladie, de la subvention de l'Etat, des dons, legs et autres recettes générées par les activités propres de la caisse.

Dans la mise en œuvre de cette réforme, le pays a opté pour une adhésion progressive à ce système, en commençant par les Gabonais économiquement faibles et les indigents en 2008 et 2009, suivi des agents du secteur public en 2010 et, enfin, le secteur privé et parapublic en 2011.

Albert Richard Royembo a appelé à l'unité des fils et filles de Port-Gentil et parlant de l'Ogooué-Maritime et à l'acceptation de l'autre dans sa différence. « Notre patriarche, Michel Essonghe, s'évertue chaque jour à nous exhorter à nous serrer les coudes, à regarder vers la même direction, bref, à faire nôtre le concept du vivre ensemble ». Enfin, l'élu de Port-Gentil a souligné la nécessité de soutenir les actions du chef de l'Etat, engagé dans le développement du pays.

Auparavant, le parlementaire s'était déjà entretenu avec les notables et chefs de quartier.

Centre de traitement ambulatoire/Œuvre de bienfaisance Porteurs du VIH et orphelins réconfortés

SYM

Port-Gentil

Les pensionnaires du Centre de traitement ambulatoire (CTA) de l'hôpital de Ntchengué, ainsi que les orphelins du Sida et les porteurs du VIH étaient en réjouissances dernièrement, à l'occasion de la fête de la Nativité. Conscient de leur état de santé difficile, le lions club Ibékélia leur a ainsi apporté un réconfort inespéré en cette période de festivités.

Conduite par son président, Cédric Ondo, qu'accompagnaient plusieurs membres, la délégation de cette structure associative a saisi cette circonstance pour exprimer sa solidarité envers ces personnes en situation précaire. Pour cela, les membres du club Ibékélia sont revenus succinctement sur l'une de leurs missions, qui consiste à apporter une assistance sociale aux nécessiteux et, surtout, aux enfants en difficultés sociales. Le président Cédric Ondo a dit toute l'affection qu'il voue aux enfants ayant perdu leurs parents.

Médecin chef du CTA de l'hôpital de Ntchengué, le Dr André Mbety a été touché par cette générosité à l'égard de ses patients. Profitant de cette occasion, il a



Photo : Koumouss

Cédric Ondo remettant un échantillon des lots au Dr André Mbety.



Photo : Koumouss

Le bienfaiteur posant avec le personnel du CTA.

énuméré les problèmes qui entravent le bon fonctionnement de sa structure. Il a

donc sollicité des bonnes volontés des actions de solidarité, en vue d'y remédier.



2 MOIS DE FOLIE AVEC AZUR !

Notre gagnant
03121265



Rechargez 3500F par semaine pour être éligible et tentez de remporter une voiture neuve ou un des nombreux lots.

Prochain tirage au sort le 18 Janvier 2016.

LOTS INTERMEDIAIRES !

03212354 03272548 03111874
03199412 03351610
03307726 03300808
03342060 03284818

Service client : 300 ou 03 00 93 10 - 12 Mandat : 03 09 00 00 - Site web : www.azur-gabon.com - Page Facebook : facebook.com/azurgabon